



白川園

学校だより 第8号
令和7年12月25日発行
札幌市立明園中学校
<https://www.meien-j.sapporo-c.ed.jp>

2学期を終えて

教頭 相澤 聖子

厳しい残暑が続く中スタートした2学期。短い秋を経て寒い冬を迎える、あっという間に4ヶ月が過ぎ、今日で2学期が終了します。保護者の皆様には、2学期も本校の教育活動に温かいご理解とご支援をいただき、心より感謝申し上げます。

2学期は様々な行事があり、学校全体が活気にあふれ、子どもたちが日々成長していく姿を見る事ができました。9月に行われた学校祭では、学級の枠を取り払い、それぞれの部門で自分の得意なことを生かしながら、物作りや発表を行いました。自分たちでアイデアを出し合い、個性豊かな作品や発表を完成させ、仲間と楽しみながら活動に取り組む姿が印象的でした。

学校祭が終わるとすぐに、体育祭が行われました。7月に予定されていた体育祭が猛暑のため中止となり、今回は学年ごとにグラウンドと体育館で体育祭を行いました。PTAが準備してくれた学級ごとのハチマキをし、一生懸命競技に参加する姿はとても清々しく、仲間への熱い声援からは、日頃の学級や学年のまとまりを感じることができました。

10月には合唱コンクールが行われ、各学級で様々なドラマが展開されました。試行錯誤しながら練習に取り組み、たくさんの困難を乗り越えて作り上げた合唱。仲間と声を合わせ、心を一つにして歌う姿は、聴いている人たちの心を動かし、音楽の力や素晴らしさを感じる発表でした。

仲間と協力する楽しさや難しさを経験しながら、一つ行事を終えるごとに成長し、仲間と共に一つのことを成し遂げる喜びを味わうことで、学級や学年の団結力が深まった2学期。学校祭や合唱コンクールには、たくさんの保護者の方々にも来校していただき、子どもたちの頑張りを見ていただけを嬉しく思います。ありがとうございました。

明日から始まる冬休み。心と体をしっかり休め、3学期に向けたエネルギーを充電してほしいです。交通事故や雪に関わる事故、インターネットやSNSでのトラブルにも十分気を付け、安全で有意義な冬休みを過ごせるよう、ご家庭でのご指導もどうぞよろしくお願ひいたします。



【冬季休校日について】

札幌市教育委員会では、全国的な課題となっている教職員の長時間勤務等への対応策として、冬休み期間中において「冬季休校日」の取組を実施いたします。これに伴い本校では、年末年始の学校閉鎖と連続して、12月27日（土）～1月6日（火）を休校日とさせていただきます。なお、休校日の取組につきましては、札幌市教育委員会教職員課労務係（211-3855）にお問い合わせください。

また、冬季休業中は転送電話の時間帯が通常とは異なるため、学校への電話連絡は、平日の8時15分～16時45分にお願いいたします。

【3学期以降の転送電話について】

現在本校では、平日は19時～翌朝7時、休日（土日・祝日）は終日、転送電話の設定をしております。3学期からは、家庭の日をはじめ、放課後活動や部活動を行わない日の平日の転送電話を17時～といたします。通常の時間（19時～）とは違う設定にする日は、事前に「すぐーる」や学校ホームページでお知らせいたしますので、ご理解とご協力を願いいたします。

2学期のふり返りと冬休みに向けて（終業式の話から）

2学期の反省と3学期頑張りたいこと

1年3組

2学期には、学校祭・合唱コンクールなど行事がたくさんありました。その中の合唱コンクールでは、歌が得意な人と苦手な人で意見が割れることがありました。ですが、クラス全員で金賞を取るという目標をもち、たくさん練習しました。結果は金賞ではなく、銀賞でした。ですが、クラス全員で一つの目標に向かってあきらめずに取り組むことの難しさと尊さを学びました。一人も欠けることなく全員で力を合わせることは簡単にできることではありません。つかれがたまり、悩みがでると何となくその場でにげたくなるという心の弱さは誰にでもあると思います。

今のクラスのメンバーで過ごせるのはあと、2か月ほどです。3学期になっても、クラス全員が楽しく学校生活を送れるように、一人ひとりの力を上手く組み合わせながら、強く、誇れる学級の絆を強く結び上げていきたいなと思っています。

2学期頑張った事、3学期頑張りたい事

2年3組

私が2学期頑張った事は、初めての学級代表としての学校生活です。私は初めて学級代表になりクラスをまとめる事への大きな不安がありました。しかし、学級代表としてクラスのために自分ができることは何か、そして総務係として学級目標をどのようにすれば解決できるのかを一生懸命考え、取り組みました。その結果、クラスのよい所や改善点がたくさん見つかりました。3学期ではその課題をもとに改善策を考え実践しよりよいクラスにしていきたいです。

次に3学期頑張りたい事は勉強です。2学期の定期テストでは数学と英語を重点的に勉強しすぎてしまい他の教科の勉強がおろそかになり、思うような点数が取れませんでした。その反省を生かし、3学期ではテスト2週間前だけではなくその日に習った事を家でも復習していきたいです。また3年生になると受験があるので今のうちから勉強する習慣をつけていきたいです。

2学期を振り返って

3年3組

私の2学期の反省点は日々の過ごし方と勉強量です。なぜかというと、今回の2学期テストで満足のいく点数が取れなかったからです。その原因として2つ挙げられます。1つめは勉強している時間が夜遅いということ。2つめは、土日は学校が休みだからといって友達と遊びに行っていることです。そのため、今後の生活ではこのようなことをふまえて勉強していくこうと思っています。

次に3学期頑張りたいことは、受験勉強と高校の部活動に向けての体作りです。受験勉強に関しては2学期での反省をいかして頑張りたいと思います。体作りに関しては、高校に行っても自分は部活動に入りたいと考えているので、1・2年生のじゃまにならない程度に部活に参加したり、自主トレなどをしたりして高校に向けて頑張りたいと思います。

